

2017

Planta del mes

ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN
JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC

Centaura mariana



JARDÍN BOTÁNICO UMBRÍA DE LA VIRGEN

P. N. Sierra María-Los Vélez. María. Almería



RED ANDALUZA JARDINES BOTÁNICOS EN ESPACIOS NATURALES



¿Cómo es?

Árbol de hasta 8-10 m, de hoja caduca, tortuoso, a veces espinoso. Corteza rugosa, ennegrecida. Ramillas de superficie lisa, pubescentes, verdosas o rojizas. Hojas ovadas o largamente elípticas, acuminadas, de margen aserrado, sin pelo y verdes por ambas caras. Flores solitarias, subsésiles, con pedicelos glabros. Sépalos de 4 a 6 mm, de margen tomentoso, y rojizos. Pétalos de 15-20 mm, patentes, obovados, de color rosa pálido o blancos. Ovario pubescente. Fruto en Drupa, de 3 a 5 cm, ovoide, comprimido lateralmente, con cubierta verdosa.

Andalucía, un jardín ¡ven a conocerlo!

Umbría de la Virgen. - Paraje de la Umbría s/n, María (Almería) - Tfno: 697956046 - jbotanico.umbria.cmaot@juntadeandalucia.es

Almendro *Prunus dulcis* (Mill.) D.A.



	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC
HOJAS												
FLORES												
FRUTOS												

¿Dónde crece?

Se cultiva en ambientes secos y templados: colinas, taludes, bordes de caminos y ribazos, tanto en suelos calizos como silíceos, preferentemente sueltos. Desde el nivel del mar hasta 1500 m de altitud, siendo su fructificación muy susceptible a las heladas primaverales.

¿Dónde podemos encontrarla?

Oriunda de los Balcanes, Próximo Oriente y NE de África. Actualmente por toda la región Mediterránea hasta el centro de Europa, incluso en otras partes de la Tierra, ya sea como ornamental, cultivado o asilvestrado. En Andalucía aparece en todas las provincias, sobre todo en las del sureste.

¿Sabías qué?

Existen numerosas variedades de cultivo, siendo España uno de los principales productores mundiales. El fruto es muy apreciado por su alto contenido nutritivo. Usado en repostería (dulces de Navidad, helados), aunque también tiene aplicaciones en medicina (emoliente, antitusígeno, dermatitis), perfumería (esencia de almendras amargas), y ebanistería entre otras aplicaciones. La cubierta verde sirve como forraje y la cáscara dura como combustible. Por su espectacular y temprana floración también se cultiva como ornamental.

El fruto inmaduro es comestible y recibe el nombre de Almendruco o Alloza. El sabor de las almendras amargas se debe a la presencia de cianuro, por lo que el consumo de almendras amargas es peligroso para los niños.

La espectacular floración es símbolo de la juventud, la alegría, la pureza, y de nobles sentimientos; por eso se asocia al primer amor juvenil, puro. Aparece de forma recurrente en numerosos escritos literarios y refranes como: «Ya florece el almendro y anuncio es de buen tiempo».

¿Quieres visitar el jardín?

Pincha aquí



Unión Europea
Fondo Europeo Agrícola de Desarrollo Rural



JUNTA DE ANDALUCÍA
CONSEJERÍA DE MEDIO AMBIENTE Y ORDENACIÓN DEL TERRITORIO